



Núm. 131 - Año XII - Depósito Legal P. M. 443 - 1958 - Hoja Parroquial de Montuiri - Enero 1964

Balance de un año

No pretendemos hacer un exacto balance, como realizan fielmente casi todas las empresas al final de cada año; solo intentamos plasmar en estas líneas los hechos más sobresalientes que en el transcurso de 1963 han tenido repercusión para la cristiandad de Montuiri.

CONFERENCIAS, CURSILLOS Y EJERCICIOS

El 24 de Enero, 25 muchachos celebraron Ejercicios espirituales en el «Puig». Durante la Cuaresma tuvieron lugar unas conferencias cuaresmales y un Cursillo prematrimonial. Se han celebrado dos tandas extraordinarias de charlas para Cursillistas varones, la primera del 19 al 21 de abril y la segunda del 10 al 13 de Octubre; ambas terminaron en el «Puig» a los pies de Nuestra Señora. En el transcurso del año los Cursillistas han celebrado diferentes Ultreyas comarcales para mantener viva la ilu-Campaña del Curso las Jóvenes de A. C. tuviesen renacida en Cursillos. Para explicar la ron, del 21 al 23 de Octubre, unas charlas dirigidas por miembros del Consejo Diocesano. Del 15 al 17 de Mayo las mujeres celebraron un Cursillo breve y el 17 de Noviembre una charla extraordinaria de apostolado seglar.

JUAN XXIII, PABLO VI Y EL CONCILIO

Todavía permanecen vivas las postreras inolvidables jornadas del bondadoso Papa Juan XXIII que murió el 3 de junio de quien, las

encíclicas «Mater et Magistra» y «Pacem in Terris» permanecerán vigentes durante muchos años. Le sucedió el Cardenal Montini, Pablo VI, del que se esperan trascendentales reformas en la Iglesia, fruto de su aprobación y del trabajo que realiza el Concilio Ecuménico Vaticano II, cuya segunda sesión se celebró desde el 29 de Septiembre al 4 de Diciembre y en la que participó activamente nuestro Sr. Obispo.

NUEVO ARMONIO

La necesidad de un nuevo armonio se hacía sentir desde bastante tiempo atrás y con el importe de la suscripción, que se inició el 1.º de Enero y a final de año se eleva a casi 50.000 pesetas, y algo más con lo que se espera se cubrirán totalmente los gastos, se adquirió en Barcelona uno modernísimo que fue bendecido el 22 de noviembre y cuyos armoniosos sonidos vibran elocuentemente en nuestro templo.

TOMBOLA

Con extraordinario interés y al objeto de recaudar fondos para la puesta en marcha de un cine infantil se montó una tómbola en la que colaboraron muchos montuirenses y, aunque el resultado fue satisfactorio, el importe resulta insuficiente para adquirir la máquina de cine que se precisa.

(Termina al dorso)

Balance de un año

CARITAS PARROQUIAL

Para que todos los cristianos nos sintamos hijos de un mismo Padre y hermanos en Cristo, funciona la Caritas Parroquial que ayuda a pobres y enfermos con prendas, alimentos y visitas periódicas. Así, en representación de todos, unos cuantos se esfuerzan y sacrifican para llevarles el mensaje. Como acto extraordinario cabe citar la magnífica peregrinación en enfermos a Lluç, el 9 de junio.

NOMBRAMIENTOS

En el transcurso del año ha habido diferentes nombramientos, entre los que cabe destacar los siguientes:

La señorita Magdalena Fullana Jaume, en el mes de marzo fue nombrada Presidenta Diocesana de la J.A.C.F. (Juventud Agraria Católica Femenina).

En el mes de mayo D. Sebastián Portell obtuvo, por oposición, la plaza de Maestro de nuestra Escuela Parroquial.

Por haber ido a Son Massià en período de convalecencia, la anterior Superiora de las Hermanas de la Caridad, en el mes de septiembre fue designada para sustituirla, Sor Antonia de la Victoria.

MEJORAS

Además de las mencionadas, cabe citar estas otras mejoras: Los nuevos bancos para el templo, en los que ahora pueden tomar asiento gran número de personas; el arreglo de la carretera del «Puig», cuya necesidad era imprescindible; la siembra de nuevas palmeras que, cual firmes centinelas, vigilan constantemente la casa del Señor; y, finalmente, el haber engrosado el tesoro de las reliquias parroquiales con una de San Salvador de Horta.

* * *

Quiera el Señor que todo lo que han realizado los cristianos de Montuiri durante el año que ha finalizado, sea para gloria de El y bien de todos.

MOVIMIENTO PARROQUIAL DEL AÑO 1963

Nacimientos:	Defunciones
Niños: 22	Hombres: 14
Niñas: 15	Mujeres: 25
—	—
Total: 37	Total: 39
Matrimonios: 30	

A LA CHITA, CALLANDO

PUBLICACIONES

Hemos recibido de nuestro buen amigo don José Vidal Isern un opúsculo titulado «La Escultura Mallorquina del Siglo XIX».

En dicho opúsculo inserta el autor una fotografía de la imagen de San Luis Gonzaga que se venera en el altar mayor de nuestra parroquia y es obra de Adrián Ferrán.

Nuestro agradecimiento al ilustre publicista.

NOBLEZA OBLIGA

Por el gesto en sí y por tratarse de una niña de 8 años, Margarita Marimón Ferrando, no queremos silenciar lo ocurrido. Al recibir el obsequio de 50 ptas. por haber cantado la Sibila, espontáneamente, sin presión ni insinuación ajena, las entregó a beneficio del nuevo armonio.

Nuestra más sincera enhorabuena a la simpática niña por su actuación y por el gesto que tanto la enaltece.

RONDALLA MONTELIRIO

Hemos podido constatar personalmente los grandes progresos hechos por la Rondalla Montelirio. En la Vigilia de Navidad nos deleitaron con tres estupendos villancicos magníficamente interpretados.

Nuestra felicitación a su infatigable Profesor y a todos los componentes.

LA VOZ DE MONTUIRI

Ya se ha instalado en nuestra Parroquia la emisora de radio «La Voz de Montuiri» que funcionará durante los días de la Misión en atención a los enfermos e imposibilitados.

Las pruebas han dado resultado satisfactorio y esperamos que dicha emisora contribuya eficazmente a la difusión de la palabra de Dios. Emitirá en Onda Corta, de 40 a 45 mts. aproximadamente.

El Espía

Una Reliquia de San Salvador de Horta para la Parroquia de Montuiri

Debido a la amabilidad e intervención del benemérito Religioso Capuchino, Fr. Miguel de Lluchmayor, la parroquia cuenta con una Reliquia del famoso taumaturgo San Salvador de Horta, cuya devoción está extendida principalmente en Cataluña, donde nació, y vivió la mayor parte de su vida milagrosa.

Para conocimiento y devoción de dicho Santo, vamos a escribir algunos de sus datos biográficos.

Nació en Santa Coloma de Farnés (Gerona) en diciembre de 1520. Muy jovencito quedó huérfano, fue pastorcillo y después ejerció el oficio de zapatero, en Barcelona. Pero su aspiración era ser religioso, y a los 20 años entró en la Orden franciscana de Frailes Menores, en dicha ciudad.

Después de su profesión, fue destinado al convento de Santa María de Jesús, cerca de Tortosa, y en aquella fervorosa comunidad bien pronto fue modelo de todos sus religiosos, viviendo una vida más propia de ángel que de hombre.

La fama de su santidad y el don de milagros era ya conocida en la región de Tortosa. Mientras pedía limosna por sus calles, hizo curaciones extraordinarias, y por ello los enfermos acudían continuamente al convento, hasta perturbar la paz del claustro. Para evitar esto último, fue destinado *secretamente* al convento del pueblecito de Horta, situado en los montes de Tarragona, y allí pasó la mayor parte de sus 27 años de vida religiosa.

No obstante haber sido trasladado con el mayor secreto, el Señor permitió que su nueva residencia fuera conocida, y una buena mañana se presentó allí una gran multitud de enfermos para pedirle su curación. El siervo de Dios les mandó que confesaran y comulgaran y después les bendijo y curaron inmediatamente. Aquí continuaron acudiendo enfermos, y los biógrafos del Santo dicen que San Salvador curaba a más de dos mil por semana.

Después fue destinado a Reus, y el año 1565 a Cerdeña, residiendo en el convento de Jesús María de la ciudad de Cagliari donde continuó su misión taumaturga, a beneficio del pueblo sardo, por espacio de 18 meses, después de los cuales murió el 18 de marzo de 1567. Su cuerpo se conserva en el convento de Santa Rosalía, en dicha ciudad, y es invocado en todas las enfermedades y fiebres más desesperadas.

El Papa Clemente XI lo beatificó el 10 de enero de 1711, y en 1939 era ya venerado como Santo.

EL MISIONERO

Un doble motivo nos induce a publicar en este número una de las últimas coplas que escribió el que durante año y medio fue activo colaborador de BONA PAU con sus picantes glosas, D. Pedro Capellá, y que ahora, por primera vez, sale a la luz pública debido a habérnosla facilitado uno de sus más íntimos amigos montuirenses y que nosotros —aprovechando la coyuntura de cumplirse el noveno aniversario de su fallecimiento (17-XII-54) y el estar Montuiri estos días en plena misión— la ofrecemos gustosos a nuestros lectores.

*Su estandarte es una cruz,
su bagaje, la verdad;
va en busca de la obscuridad
para inundarla de luz.*

*Y en cualquier lugar esté,
es como un río de amores
que hace reventar en flores
las semillas de la fe.*

*Bajo el sol y sobre el hielo,
en las islas remotas,
su voz entona las notas
de los cánticos del cielo.*

*No hay en el mundo rincones
que no sepan de su entrega;
allí donde nadie llega,
llega Dios con las misiones.*

*Que, en sus místicos delirios,
no temen odio ni guerra,
y por eso está la tierra
jalonada de martirios.*

*Mañana y hoy, como ayer
y siempre, mientras subsista
España no ha de ceder
hasta acabar la conquista
en la que fue vanguardista
nuestro Francisco Javier.*

Pedro Capellá

Día 1. — En agradecimiento a los servicios prestados, la Parroquia obsequió al coro parroquial con una excursión a Porto Petro. Fue un día de asueto y descanso, alegre y de compañerismo en que se pudo disfrutar de las bellezas de nuestra isla.

Día 6. — Primer viernes de mes.

Día 8. — Fiesta de la Inmaculada Concepción. A las 11 misa solemne oficiada por Mons. Ribas que también ocupó la cátedra sagrada, glosando las grandezas de María. La misa se ofreció en sufragio de doña María Ferrando. La colecta de este día fue por el Papa.

Día 15. — Función de tercera dominica en sufragio de don Juan Verd y familia.

Día 21. — En la iglesia del Seminario recibieron, de manos del Señor Obispo, las órdenes de diaconado el Rdo. P. Juan Pocoví M. SS. CC., de subdiaconado el Rdo. don Bartolomé Gomila y la Tonsura clerical el Rdo. don Miguel Pons. A todos ellos deseamos lleguen, con la ayuda de Dios, a la cima del altar. Desde estas páginas nuestra más cordial enhorabuena.

Día 24. — Vigilia de Navidad. A las 11 de la noche se cantaron solemnes maitines, seguidas del canto de la Sibila y un repertorio de villancicos. Finalizó la función con una misa solemne por el Rdo. don Juan Miralles, vicario.

Día 25. — Fiesta de la Natividad. Por la tarde empezaron las XL horas que el Ayuntamiento ofrece en acción de gracias por los beneficios recibidos de Dios durante el pasado año.

Día 26. — A las 11 de la mañana el Ilmo. don Honorato Ribas ofició una solemne misa durante la cual el coro parroquial interpretó felizmente la Misa I Pontificalis la 3 v. m. del Maestro Perosi. El Rdo. don Baltasar Coll nos dirigió su palabra cálida y vibrante, versando bellamente los motivos de estas fiestas navideñas.

Día 27. — Por la noche se efectuó la clausura de la XL horas con asistencia del Ayuntamiento.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

NUEVOS CRISTIANOS

Día 2. — José Cerdá Bennassar, hijo de Juan y Margarita.

Día 14. — Vicente Vaquer Verger, hijo

DIOS SE LO PAGUE

Para el Nuevo Armonio:

D.ª Francisca Castellá	100,—
D.ª María Ferrando	1.000,—
D. Pedro Cerdá Miralles	100,—
D. Pedro Mayol	25,—
X. X.	100,—
X. X.	100,—
X. X.	100,—
D. Domingo Pizá	500,—
X. X.	100,—
Margarita Marimón (La Sibila)	50,—

Suman	2.175,—
Suma anterior	46.479,—

Suma total	48.654,—
------------	----------

Para Hoja Parroquial:

D.ª María Miralles	200,—
--------------------	-------

Para Cáritas Parroquial:

D. Domingo Pizá	1.000,—
-----------------	---------

Para el Puig de S. Miguel:

D.ª María Ferrando	1.000,—
--------------------	---------

PLUVIOMETRO

Mes de diciembre (hasta el 28) inclusive.

Día 3	0 50 litros por m. ²
Día 7	8,70 »
Día 9	5,— »
Día 10	5,10 »
Día 11	1,50 »
Día 14	8,50 »
Día 15	20,70 »
Día 18	12,— »
Día 19	7,— »
Día 20	0,80 »
Día 22	3,60 »

Total	73,40 litros por m. ²
-------	----------------------------------

de José y Rosa Apolonia Bauzá Amengual; hija de Francisco y Francisca.

NUEVAS FAMILIAS

Día 27. — Matías Ferrer Frontera con Francisca Mas Pocoví.

OREFOS POR NUESTROS DIFUNTOS

Día 9. — Francisca Mayol Cerdá de 87 años, Vda. de Gabriel Arbona (Polla).

Jaime Miralles Ribas, de 36 años casado (Xibau).

Día 20. — Coloma Miralles Miralles, de 76 años Vda. de Antonio Niell (Paulina).

Día 27. — Miguel Arbona Cerdá, de 60 años, casado (Calet).